
 

 

Короткий отчет о прошедшем тренинге Словацкого Эксперта, 

директора Ассоциации Внешней Политики Словакии – 

Александром Дулеба. 

 

Встреча с Словацким экспертом Александром Дулеба прошла 16 

октября в Комрате в зале художественной галереи. На встрече 

присутствовали представители разных структур и организаций, 

представители гражданского общества, эксперты проекта GaMCon, 

представители власти, заместитель башкана по социальным вопросам 

и представители молодежи.  

Главной идеей данной встречи, было обсуждение вопросов связанных 

с организацией заседаний по гагаузскому национальному конвенту. 

Александр Дулеба, как один из авторов данной платформы попытался 

донести всю философию проведения данных мероприятий.  

 



 

 

Он детально рассказал о Словацком опыте в данной области. Словакия 

проходила схожие этапы в своем развитии с Ресубликой Молдова. 

Появление такого рода конвента было необходимо для более 

качественного обсуждения принимаемых государством решений. С 

ходом времени, эта структура стала очень влиятельной платформой в 

Словакии и 80% их рекомендаций были приняты государством.  

Естественно, что Гагаузия имеет свои особенности и требует особого 

подхода к решению проблем. Необходимо в первую очередь 

разграничить работу по секторам и максимально вовлечь туда 

заинтересованных граждан и государство.  

 

Проведение качественной экспертизы по обсуждаемым вопросам 

имеет так же ключевую роль, так как проект должен комбинировать 

экспертизу и общественное обсуждение, для более высокого качества 

результатов.  



 

 

Хочется сказать, что мнения присутствующих были во многом схожи 

и указывали на то, что гражданское общество в Гагаузии не активно и 

не заинтересовано в участии в таких обсуждениях. Приходится 

предпринимать много усилий для того, чтобы их привлечь к работе.  

 

Но опыт проведения Словацкого конвента, показывает, что проведение 

заседаний и обсуждение на них важных вопросов, само по себе 

вовлекает всех граждан в его работу.  

В обсуждении были затронуты темы регионального развития, 

социальные проблемы, туризм, предпринимательство и многое другое. 

Все эти темы могут быть вынесены на обсуждение общественности, 

если всем вместе включится в эту работу и если власть будет идти на 

встречу, так как принимает решения все равно власть, она должна быть 

готова к такому формату принятия решений.  

У всех участников было много интересных послей после проведения 

тренинга и у всех появились идеи как дальше развивать это 

направление.  

 


